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Тр удящиеся  Советского 
: Союза! Всемерно укрепляйте 
I социалистическую дисципли- :| 
! ну труда! С полной отдачей 
I используйте каждую рабо- : 
; чую минуту!

ПОСТАНОВЛЕНИЕ XIII ПЛЕНУМА 
ГОРЬКОВСКОГО ОБЛАСТНОГО 

КОМИТЕТА КПСС

О СОЗЫВЕ ОЧЕРЕДНОЙ XXVI 
ГОРЬНОВСНОЙ ОБЛАСТНОЙ 

ОТЧЕТНО-ВЫБОРНОЙ 
ПАРТИЙНОЙ КОНФЕРЕНЦИИI. Созвать очередную X X V I Горьковскую областную отчетно-выборную партийную конференцию - в январе 1984 года'.II . Утвердить слдеующий порядок дня конференции:1. Отчет областного комитета К П С С .2. Отчет ревизионной комиссии областной партийной организации.3. Выборы областного коми- 

41 тета К П С С .4. Выборы ревизионной комиссии областной партийной организации.III! Установить норму представительства на X X V I Горь

ковскую областную отчетно- выборную партийную конференцию — один делегат от 270 членов партии.Делегатов на X X V I Горьковскую отчетно-выборную партийную конференцию избрать согласно Уставу К П С С  закрытым (тайным) голосованием на городских и районных партийных конференциях.В Г орьковской городской партийной организации выборы делегатов на X X V I областную отчетно-выборную партийную конференцию проВ'ести на районных партийных конференциях.
КРЕПИТЬ ДИСЦИПЛИНУ
И ОТВЕТСТВЕННОСТЬ КАДРОВ

ИНФОРМАЦИОНН0Е СООБЩЕНИЕ 0 ПЛЕНУМЕ 
I  ГОРЬКОВСКОГО ОБКОМА КПССВчера состоялся очередной X III  пленум Горьковского областного комитета КПСС.Пленум открыл первый секретарь обкома К П С С  Ю . Н. Христораднов.Утверждается следующая по весгка пленума:1. О работе партийных организаций области по укреплению дисциплины и ответственности кадров в обеспечении планов и еоциалистиче'скит обязательств в свете требований ноябрьского (1982 г .) , июньского (1983 г.) Пленумов Ц К  К П С С , указаний Генераль- ного секретаря Ц К  К П С С  товарища Ю . В. Андропова.2. О созыве очередной X X V I Г орьковской . облатной отчетно- выборной партийной конференции.С докладом по первому вопросу выступил второй секретарь обкома партии Б. В. З ахаров.В прениях по докладу приняли участие первый секретарь Кстовского горкома К П С С  В. А . Черепанов, слесарь производства легковых автомобилей Горьковского автозавода Р . Н . Зайцев1а, директор завода «Красное Сормово» Н . Е . Леонов, первый секретарь Уренского райкома К П С С  В. А . Филиппов, сталевар Ку- лебакского металлургического завода В. М . Б ар кин, секретарь Горьковского горкома К П С С  Ю . А . Марченков, второй секретарь Дзержинского горкома К П С С  А. А . Шлыков, механизатор совхоза «Ленинский» Арзамасского района А . Й , Теплов, секретарь парткома Горьковского авиациои»

него завода им. С . Орджоникидзе О . П . Голубев, начальник Главволговятскстроя В. А . Мартовский, управляющийГорэнерго В. Н . Биткин.С большой речью на пленуме выступил первый секретарь областного комитет» партии Ю . Н . Христораднов.Подводя итоги проделанной партийными организациями работы по' укреплению дисциплины и ответственности кадров в свете требований ноябрьского (1982 г.), июньского(1983 г.) Пленумов Ц К  К П С С , указаний товарища. Ю . В, Андропова, он отметил положительные результаты, которых добились трудовые коллективы в нынешнем году. Горьковчане, как и все советские люди, горячо поддерживают внутреннюю и внешнюю политику партии, стремятся внести достойный вклад в укрепление экономики и обороноспособности страны.Ю . Н . Христораднов поставил новые задачи перед партийными, хозяйственными 'руководителями по безусловному выполнению ' планов и социалистических обязательств каж дым предприятием, колхозом, совхозом, обеспечению действенности социалистического соревнования. Главное внимание должно быть сконцентрировано на узловых вопросах экономического, социального’ и культурного строительства,проблемах энергетического комплекса, социального переустройства села..По обсужденным вопросам пленум обкома К П С С  принял соответствующие постановления.

ЭКОНОМИЧЕСКОЕ ОБОЗРЕНИЕ

НЕ ПОМОГЛА 
И КОРРЕКТИРОВКА

ЖИВОТНОВОДСТВО
УДАРНЫЙ ФРОНТ

ЗА СЧЕТ 
УВЕЛИЧЕНИЯ 

ПРОДУКТИВНОСТИПочти на шестьсот килограммов от ко-ровы увеличился на,- дой в колхозе имени Свердлова нынче по сравнению с прошлогодними надоями. Такая прибавка позволила хозяйству успешно выполнить годовой народнохозяйственный план продажи молока государству. За девять с половиной месяцев свердловчане отправили на маслозавод 406 тонн молока, что на 26 тонн больше годового плана.Продажа молока государству увеличилась нынче в хозяйстве на 144 тонны по сравнению с прошлым годом. Лидерами в социалистическом соревнова - нии доярок являются Н . П . Смирнова, Л . А . Ентерева, Л . М . Щербакова, Е . И . М айкова, Г . П . Кодочигова.
А. КУЗНЕЦОВ, председатель колхоза.

НА КВАРТАЛ 
РАНЬШЕНапряженный трудовой ритм царит в эти дни на Малока- менской и Гагаринской фермах колхоза «Малокаменский», И это не случайно. Животноводы хозяйства одержали большую победу. Почти на три месяца раньше срока выполнен годовой план продажи молока государству. За два с половиной месяца, на маслозавод отправлено уже на 75 тонн молока больше годового плана.Много труда вложено в выполнение плана нашими доярками, но особенно хочется отметить А . П . Мирянгину, А . И . Ямщикову, А . Я . К удрявцеву и Н . Г . Стародубцеву, которые задают тон в социалистическом соревновании животноводов.За девять с половиной месяцев малокаменцы отправили молока больше на 231 тонну, чем за этот ж е период прошлого года. В. ЧАЩИН,председатель колхоза.

В минувшую субботу прошла районная конференция работников дошкольного воспитания, на которой присутствовали заведующие, методисты и воспитатели детских садов, яслей и комбинатов.С докладом на канференцми выступила заведующая методическим кабинетом Р О Н О  Т. Н . Новоселова.В обсуждении доклада приняли участие Bi. И . Новикова, заведующая » детским садом «Ромашка» п. Пижма., Т. А . Гедзюк, заведующая детсадом

ПРОМЫШЛЕННОСТЬВсе ближе н ближе финиш третьего года одиннадцатой пятилетки. Сейчас подведены итоги работы промышленных предприятий за три квартала. О чем же говорят итоги девяти месяцев?План по реализации продукции выполнен на 102 процента, а в суммовом выражении — на 176 тысяч рублей. Успешно справились с заданием льнозавод, выполнивший план на 130 процентов, маслозавод — на 116. райсельхоз- техника — на 104, межколхозный лесхоз — на 102, Пи- жемскнй лесхоз — на 100 процентов.Не справились с  планом- по реализации райбыткомбиват на 40 тысяч рублей, Пижемск й  леспромхоз на 63 тысячи рублей и Альщевское торфопред- приятиё на 40 тысяч рублей.Следует отметить и то, что леспромхоз и торфопредприя- тие не справились с планами при корректировке годового плана в сторону уменьшения на 300 тысяч рублей в леспромхозе, на 85 тысяч рублей в АльцевскО'М торфопредприя- тии. Но как ни корректируй план, ясно, что эти предприятия работают намного хуже, чем в прошлом году. Так, от леспромхозовцев потребители в этом гаду недополучил г продукции на 656 тысяч рублей, а от торфяников — на 324 тысячи рублей. Сумма очень солидная.Увеличили объем реализации за. 9- месяцев по сравнению с этим периодом прошлого года райсельхозтехника —на 9 тыс. руб., Пгокемский лесхоз — на 61, льнозавод — на 15, маслозавод —  на 403 тысячи рублей.В целом по району не выполнен план по производству валовой продукции. И  повинны в этом только два предприятия — леспромхоз и тор- фопредприятие, где продукции не выпущено соответственно на 253 тысячи рублей, да если учесть то, что леспромхоз уменьшил план по производству продукции на 200 тысяч
«Елочка» п. Пижма, Т. Н , Зайцева, воспитатель детсада «Малыш» п. Пижма, Л . Б. Маштакова, воспитатель дет- окого сада. № 1 п. Тоншаево, А . П . Маковеев, председатель совета Р А П О , А . А. Кислицын, главный врач санэпидстанции, М . И . Ж укова, учительница Тоншаевекой средней школы.В заключение перед собравшимися выступил секретарь райкома К П С С  Н . А . Степанов.

рублей, а торфопредприятие -  на 150 тысяч.По климатическим условиям год не из лучших для работы этих предприятий. Но и до этого было немало трудностей в работе, а вот такого провала, как- в этом году, Пижем- ский леспромхоз не знал давно.Девятимесячный план по производству валовой продукции райсельхозтехника выполнила на 102 процента, Пижем- скнй лесхоз — на 103, льнозавод — на 124,. маслозавод— на ПО. Несмотря на плохую работу отдельных предприятий, в целом по району все же продукции выпушено на • 161 тысячу рублей больше, чем за 9 месяцев прошлого года. Х у же, чем в прошлом году, работает фабрика сувениров, где продукции выпущено лишь на 69,2 тысячи рублей, швейный цех Уренского Ш П О  снизил выпуск продукции на 9,6 тыс. рублей, А вот сгрочевышиваль- ный цех в Пижме увеличил выпуск товаров на 144,7 тыс. рублей.В последние два года наращивает темны выпуска товаров народного потребления Пижемский лесхоз. Вот и нынче этот показатель на 25 тыс. рублей больше прошлогоднего. Испытывают большие трудности с выполнением плана пижемские мебельщики, девятимесячный план они выполнили на 94 процента, недодали товаров народного потребления на 57 тыс. рублей, В целом по району этот план выполнен на 107 процентов..Не помогла и корректировка.В целом по району соотношение производительности труда и зарплаты выглядит неплохо, но вот в райбыткомби- нате и торфопредпрнятии зарплата превышает производительность труда, а отсюда уже возникают трудности с финансированием.
СТРОИТЕЛЬСТВОЗа три месяца до конца года план ремстройучасток выполнил на 82 процента, Тон- шаевский ПМ'О — на 77, То«- шаевская М П М К  — на 75 и Альцевский стройучасток — на 67 процентов, а девятимесячный план выполнили реметрой- учаюток и П М О . Альцевским строителям сократили объем подрывных работ в этом году на 62 тысячи рублей, а М П М К  — на 61 тысячу рублей.На пусковых объектах этого года Альцевский стройучасток выполнил план на. -76 процентов, ремстройучасток —«а, 24, Тоншаевская М П М К  — на 74, а Тоншаевский П М О  — на 54 процента. Этот план необходимо выполнять каждой организации, иначе вновь возрастет количество недостроенных объектов. А, ПЕРМИНОВ,

СОБРАЛИСЬ ВОСПИТАТЕЛИ
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ПАРТИЙНАЯ ЖИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ --------ПЛАНИРОВАНИЕ— ОСНОВА ОСНОВЗа девять месяцев текущего года совхоз «Прогресс» продал государству 581 тонну молока из плана 700 тонн, 101 тонну мяса из плана 110 тонн, 3,2 центнера шерсти чз плана 5 центнеров. Эти цифры были названы на партийном собрании, прошедшем у коммунистов хозяйства, секретарем парторганизации В . Д . Кодо- чиговым.Для успешного выполнения государственных планов продажи сельхозпродукции совхозу надо увеличить продуктивность полеводства. Пока же урожайность зерновых здесьниже среднерайонного показ0- теля. Из-за низкой урожайности не удалось заготовить достаточное количество кормов — значит, зимовка для окота будет трудной.Партийна я организация совхоза проводит определенную работу по мобилизации коллектива на. претворение в жизнь решений ' X X V I  съезда К П С С . Н а заседаниях партийного бюро рассматриваются вопросы выполнения государственных планов.Недостаток здесь тот, чтослабо ведется работа по внедрению новых прогрессивных форм внутрихозяйственного расчета. Много недоработок в создании хозрасчетных звеньев. В этих важных вопросах коммунисты должны навести дол

жный порядок, . организовать людей на прогрессивные методы труда.,К.ак сказал В. Д . Кодочи- го®, трудовая и производственная дисциплина среди рабочих, служащих и инженерно- технических работников оставляет желать лучшего. Среди нарушителей есть и коммунисты. Бывают случаи употребления спиртного в рабочее вреМя.Недостаточная ведется работа и fto идейному воспитанию коллектива.. Агитколлектив существует только на. бумаге, а. работы здесь никакой не ведется, партийная же организация самоустранилась от ато- го важного дела: редко проводятся семинары, не оказывается -нужная помощь и поддержка.Как правило, с начала учебного года в системе партийного политического просвещении занятия проходят регулярно, с неплохой _ явкой коммунистов, но потом заедает текучка, явка слушателей становится хуже, бывают случаи срыва политзанятий. Нет в местных очагах культуры квалифицированных работников.Всего, в партийной организации совхоза 21 член К П С С , избрано партбюро, между его членами распределены обязанности. За год прошло 10 заседаний бюро и 11 партсобра

ний. Заслушивались отчеты работников, администрации,специалистов, руководителей общественными орган из алиям и.Вся работа- ведется согласно плану, почти все коммунисты имеют временные ил» постоянные поручения: Н . А . Андреев — председатель рабочкома,Г. П . Питилимов — председатель группы народного контроля, Н . И . Смирнов — секретарь комсомольской, организации.Надо бы лучше решать вол: росы подготовки и расстановки кадров.Планирование партийной работы позволяет сосредоточить основное внимание на главных направлениях, определяющих экономическое и социальное развитие совхоза. Недоработки здесь есть, и надо их ликвидировать. Эти недостатки, касаются и роста рядов партийной организации: в отчетном году не было принято кандидатами в члены К П С С  ни одного человека.Выступившие на. собрании, коммунисты Г. П . Питилимов, В . В . Чикишев, В . Е . П и п - лимов,. Д . В . Чикишев, А . П. Чикишева вели речь о необходимости выполнения планов сдачи государству сельхозпродукции, укрепления трудовой дисциплины.
Ю. МИХАЛИЦЫН,заведующий сельхозотделом t райкома К П С С .

РЕЙД КОМИТЕТА НАРОДНОГО КОНТРОЛЯ ИРейд за экономию и бережливость - электроэнергии дает свои результаты: в целомуменьшаются ее расходы. О д нако работа в этом направлении еще предстоит большая, о чем красноречиво, говорят итоги рейда.Такой вот факт говорит сам за себя: во время обеденного перерыва контора. П М О  была заперта на 'Замок, зато ярко светились окна одной из комнат, где, уходя, ра|ботники забыли выключить свет.В райбыткомбинате у «черного входа» в полдень горела лампочка, две лампочки ярко освещали и без того светлую территорию около ателье. В цехе пошива женского платья женщины, уйдя на обед, ,че выключили 11 лампочек.«Мелочь. Пустяк. Стоит ли подымать шум из-за одной.— двух лампочек», — нередко можно слышать слабые оправдания тех, кто отвечает а расходование электроэнергии - Нет, это не пустяк и не мелочь — ведь в пределах страны экономятся тысячи и тысячи рублей, которые так нужны для развития народного х о зяйства. -Ярко освещенный fe дневное

Д Н Е М  -время кабинет мы застали у директора . пищекомбината Н . А . Вылегжанина*, а сам он в это время отсутствовал. Буквально бил свет в глаза у директора • райбыткомбината Н . Н . Соловьевой:' и без того светлый и не очень большой кабинет освещала люстра, в пять лампочек.I l l l l t l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lU l l l l l l im il l l l l l l/
З А  Э К О Н О М И Ю  

И  Б Е Р Е Ж Л И В О С Т Ьl l l l lH l l i l l l l l l l l l l l l l t l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l l lОсобые претензии у членоз рейдовой комиссии к п^щекон- бинату и общепиту. Электроэнергии здесь не жалеют, пользуются ею широко и бестолково. В каждом кабинете административного зданиявключены камины, поглощают большое ‘ количество кислорода мощные калориферы. Все это потому, что котельная до сих пор не работает, а кто-то рьяный позаботился перевести бухгалтерию в новое здание. Здесь явно, поторопились с этим делом, ведь в холодном помещении много не нарабо-

РЕДАКЦИИ РАЙГАЗЕТЫ

С О Г Н Е Мтаешь.Комиссия отмечает постоянную, целеустремленную работу по экономии электроэнергии на хлебозаводе, маслозаводе, в ресторане «Пижма», коопунивер- маге, районном Доме культуры, где было включено минимальное количество . лампочек, здесь тепло не оттого, что включены электронагревательные приборы, а оттого, что хорошо функционируют котельные.Этого, увы, не скажешь о комбинате коммунальных предприятий, где в прачечной без толку горело несколько лампочек, о районном узле связи, где также без необходимости ярко освещалась большая площадь.Навести строгий учет потребления электроэнергии, вести постоянную работу по - ее. экономии — долг всех руководителей предприятий, и организаций.
Г. КОСТРОВА,инспектор районного комитета народного контроля, 

Е. КОСАРЕВ, инспектор энергонадзора, 
А. МИХАЛИЦЫН.

На снимке: Леонид, хайл и Андрей Марковы. Георгий Мкнеевич, Ми- Фотохроника Т А С С

Имя Героя Социалистического Труда, депутата Верховного Совета С С С Р  Г . М. Маркова из колхоза „Сибиряк" Заводоуковского района хорошо известно земледельцам Тюменской области. Георгий Минеевич являет собой пример верного многолетнего служения хлеборобскому делу.В одном звене с отцом работают его сыновья- коммунисты.

П О Д П И С К А
ЗАКАНЧИВАЕТСЯДо конца оформления подписки на газеты и журналы остались считанные дни. По сводке, на 10 октября 1983 года распространено 20 тысяч экземпляров. К . уровню 1981 года надо распространить еще 14 тысяч экземпляров. Слабо организована подписка на Газеты и журналы в Вякшенерс- ком, Кодочиговском, Ошминс- ком, Сухоовражском, Втюрин- ском отделениях связи.В Ошминском, Гагаринском, Ш укшумском, Втюринском не распространено ни одного партийного журнала. В колхозах и совхозах . этих отделений связи не ведут работу среди коммунистов по распространению партийной печати секретари партийных организаций. Депутаты района не выписывают свой журнал „Советы народных депутатов". В п. Тон- шаево оформлен 1 экземпляр, в Пижме, Казанере, Ошминском, Больших Селках, Ш ерстках, Гагаринском, Сухом О в раге, Втюринском не оформ- ‘ лено ни одного экземпляра, в, ] . !  п. Шайгино—2, Буреполоме— З з

3 ,  Кодочигах—1, Вякшенере— 5 экземпляров.Комсомольцам района надо также поработать по распространению молодежных газет „Ленинская смена" и „Комсомольская правда”. К уровню прошлого года предстоит оформить газеГы „Комсомольская правда"—120 э к з е м п л я  ров, „Ленинской смены“^-33 экземпляра.Большую работу предстоит провести в оставшиеся дни по распространению газеты „П равда". К уровню 1982 года не оформлено еще 116 экземпляров, газеты „Горьковская правда"—240 экземпляров, районной газеты—2 тысячи экземпляров.Уважаемые подписчики, не забудьте оформить в оставшиеся дни подписку на газеты и журналы. Оформить подписку вы можете по месту работы у общественных распространителей, в отделениях связи и „С о юзпечати". .
Л. МИХЕЕВА,начальник отделения „Союзпечать".

Армянская ССР. Массовую переработку плодов урожая-83 ведут консервные заводы республики.На всех предприятиях отрасли к началу сезона было проведено техническое перевооружение. На прием- j  ных пунктах и овощехранилищах в основном завершена механизация и автоматизация трудоемких процессов. Перерабатывающие предприятия заключили договоры с колхозами и совхозами, разработали графики поставки плодов. Эти мероприятия позволят исключить потери на всей ленте конвейера—от поля до завода.Ежедневно заводы перерабатывают 5 тысяч тонн овощей и тысячу тонн фруктов. Это значительно больше, чем в предыдущие годы. Всего в нынешнем сезоне в республике будет изготовлено 370 миллионов банок различных овощных и фруктовых консервов.На снимке: новая автоматическая линия по производству томат-пасты на Октемберянском заводе.Фотохроника Т А С С

Украинская ССР. Киевское производственное тепловодное рыбное хозяйство—современное высокомеханизированное предприятие. Здесь, на голубых „фермах" площадью более шестнадцати тысяч квадратных метров, выращиваются зеркальный карп, белый амур, толстолобик. Для содержания и разведения рыбы хозяйство использует отработанные теплые воды Киевской ТЭЦ-5.В нынешнем году рыбоводы отправят в торговую сеть шесть тысяч центнеров „живого серебра".На снимке: бассейновый участок рыбного хозяйства.Фотохроника Т А С С
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В СТ Р ЕТ И М  ЗИ М ОВКУ СКОТАНУ ЖНАН О В А ЯФЕРМАНаша Главная отрасль —' животноводство •— в текущем году работает более успешно, чем в предыдущем. За девять месяцев возрос надой молока на 304 килограмма на одну фуражную корову. Колхоз выполнил по итогам трех кварталов государственный план продажи^ молока и мяса.Заслуга в этом, несомненно, наших животноводов, которые честным трудом добиваются успехов в работе. Это коллектив доярок Втюрвнской фермы: ‘ Г. П . Кодочигова, Л . М . Щербакова, А . А. Ентерева, Л . А . Яку нов а. Не отстают от соперниц по соревнованию и доярки Кувербской и Енаев- ской ферм Е . И . Майкова и Н . П . Смирнова. Среди телят- . ниц хорош ие' показатели име- ^  ют Л . С. Майкова и А . А., Кузьмина.Однако высокие показатели в труде имеют далеко не все животноводы. Причины тут разные. Главная — неэффективное использование «зеленого конвейера» летом. Это недоработка не только животноводов, но и, главным образом, правления колхоза. Второй немаловажной причиной является отсутствие нормальных условий на фермах. Взять, к 
% примеру, текущий период, когда скот переведен на зимнестойловое содержание. Мы вновь столкнулись с проблемой размещения животных. В колхозе остро ощущается нехватка ското-мест. Д а . и те фермы, что имеем,—в аварийном состоянии. По строительству животноводческих помещений работа в  колхозе не ведется в течение пяти лет, И  на 1984 год колхозу не планируется строительство коровника подрядным способом. А собственными возможностями колхоз не располагает. Вот и получается заколдованный круг:, низка продуктивность, т. к. нет надлежащих условий труда, а строительство животноводческих ферм не планируется.В тех условиях, в каких сейчас работают наши животноводы, трудно добиться хороших результатов. Хотя корма в хозяйстве на текущую .зимовку есть, однако на фермах все делается вручную, У  животноводов, остается совеем мало времени на работу скаждой коровой индивидуально. А  ведь, как известно, только зная породные качества каждой коровы и постоянно развивая их, можно добиться высоких надоев.Н а мой взгляд, вопрос строительства новой фермы в нашем колхозе ОК.С райсель- хозуправления должен взять под особый контроль.Л . Н А ЗА Р О В А , секретарь партийной организации колхоза имени Свердлова.

Р О Ж Д А Е М О С Т Ь  М О Л О Д Н Я К АДанные за девять 'месяцев 1983 года.Первая графа — получено телят на каждые 100 коров, вторая —плюс, минус по сравнению с соответствующим пе-риадом прошлого года.«Вякшенерский» 96 + 50«Сухоовражный» 85 —Имени Ленина 82 +  17Имени Кирова. 82 +21Имени Тимирязева 78 о«Малокаменский» 78 + 2 0«Коммунар» 73 +  9«Прогресс» 69 +31«Ошминский» 68 +  7«Красная нива» 69 — 6Имени Свердлова 62 — 2«Птуь Ленина» 49 — 7Всего по району^ 74 +  15Выход м'олодняка на 100маток — важнейший показатель работы в животноводстве. От этого во многом зависит успех развития животноводства. Высокий выход телят на 100 коров — залог получения высоких надоев молока, увеличения производства мяса, это дальнейший рост гпоголовья скота.Конечно, этот результат далеко не окончательный, за последний квартал он может по некоторым хозяйствам знач i-ВНОСИМИдет к завершению третий год одиннадцатой пятилетки. Труженики совхоза «Прогресс», претворяя в жизнь решения X X V I съезда К П С С , вносят посильный вклад в выполнение П  родо вол ьстве иной программы.Животноводство в совхозе является основной отраслью. Здесь занята, третья часть наших рабочих, и практически эта отрасль определяет всю экономику совхоза, ' На текущий год до тружеников совхоза были доведены следующие планы: продать государству610 тонн молока, 110 тонн мяса, 5 центнеров шерсти.Благодаря целенаправленной деятельности дирекции совхоза, "специалистов, животное о до®,под постоянным контролем находится плановое поголовье скота. Многое было сделано _ по успешному проведению летнего пастбищного периода.Совхоз добился определенных успехов по выполнению плановых заданий сердцевинного года одиннадцатой пятилетки, За 9 месяцев 1983 года совхоз продал государ-

тельно измениться ' в лучшую сторону. Но уж е сейчас можно судить, где хорошо работают по воспроизводству стада, а где — недостаточно.Можно с уверенностью сказать, что около- 100 телят на 100 коров получит совхоз «Вякшенерский». Очень хороший выход телят на 100 коров в совхозе «Сухоовражный». Неплохие показатели по воспроизводству имеют колхозы имени Ленина!, имени Кирова, «Малокаргенский», «Коммунар».Улучшили результаты работы по воспроизводству стада по сравнению с прошлым • годом совхозы «Прогресс», «(Тишинский». Ниже своих возможностей работают колхозы «Красная нива», имени Свердлова.Самый низкий показатель за девять месяцев имеет колхоз «Путь Ленина». Этот показатель к концу года изменится, но ненамного. И  неслучайно колхоз начинает испытывать трудности по производству мяса и молока.У  нас есть много примеров хорошей работы по воспроизводству стада1. Техник по искусственному осеменению код-

ству 564 тонны молока, - что составляет 82 процента плана. 80 процентов молока сдано первым сортом. Со стороны дирекции совхоза, исполкома сельского Совета большое внимание уделялось закупу молока у населения. Закупленные 78,5 тонн ценной продукции стали хорошим подспорьем п  обеспечении плана.Возросли нынче надои молока на одну фуражную' корову. За 9 месяцев, они составили 1339 килограммов, что на 447 кг больше по сравнению с соответствующим периодом,прошлого года-. Конечно, хвалиться. таким показателем вроде и неудобно, но прибавка получена хорошая.Неплохих результатов в производстве молока добиваются доярки Л . П . Вершинина, получившая 1676 килограммов молока от кровы, М . И . Д емина — 1657 кг, А . М . Сла- стникова, Е. П . Трушкова и другие. Прибавка в их группах коров по 500 и более килограммов.Годовой план продажи мяса

хоза имени Тимирязева с Берез ятско й молочно-товарной фермы Валентина Федоровна Томарова за прошлый год получила по теленку от каждой коровы, а за девять месяцев этого года — 97 телят. Хороший пример подают в- работе техники-осеменаторы из колхоза имени Ленина Лидия Егоровна Ворожцова, колхоза «Малокаменский» — Любовь Николаевна Сластникова и Таисия Ивановна Груздева, колхоза «Коммунар» — Раиса Ивановна Поплаухина, Ольга Анатольевна Маковеева, Анна Михайловна Шихова, совхоза «Ош! минский» — Анна Николаевна Михалицына, совхоза «Прогресс» — Николай Егорович Исупов.В колхозе имени Кирова производство молока контролируют каждый день, и если видят снижение его, правление колхоза принимает все усилия, чтобы предотвратить его. И  в то же время забывает об условиях работы тех- ников-осеменаторов. В антисанитарных условиях находится пункт на Ошарской молочной ферме, требует- ремонта пункт на Зотовской ферме. Н а неод-ВКЛАДгосударству колхоз выполнил на 96 процентов, шерсти —на 64. Здесь тоже можно отметить добросовестных тружен I- кав. Это телятницы на откорме молодняка Ф. В. Зайцева, в группе которой среднесуточный привес составил 693 грамма, а среднесдаточный вес каждого равен; 390 килограммов. У  телятницы А, Н . Д е миной результаты срответст- веино равны 663 грамма и 390 килограммов. Добросовестно относятся к порученному делу свиноводы В. Г. Смирнова, Г. В . Исупова, В . С . Безденежных и многие другче животноводы.В настоящее время в ж ивотноводстве начался ответственный период — зимне-стойловое содержание скота. Совхоз в достаточном количестве заготовил грубые корма, выполнил планы закладки сенажа и силоса, заготовлено 120 тонн витаминно-травяной муки. Однако в рационе не хватает концентрированных кормов. Дирекция совхоза принимает меры по их изысканию.

нократные требования сделать ремонт на пунктах правление колхоза отделывается одними обещаниями, забывая о том, что за девять месяцев их техниками Валентиной Егоровной Степановой и Зоей Тимофеевг ной Солоницыной получено по 82 теленка на 100 коров.Требует ремонта пункт искусственного осеменения на Бе- резятской ферме колхоза имени Тимирязева.Перед животноводами нашего района стоят большие задачи по увеличению производства! и продаже государству всех ви- • дов животноводческой продукции, роста поголовья скота. Справиться с этими задачами можно только при условии хорошей работы по воспроизводству стада. Поэтому руководители хозяйств, зооветспецва- листы работу техников-осеме- наторов должны взять под особый контроль и оказывать повседневную помощь. Только при совместных усилиях, мы можем ждать положительных результатов.
К. ПЕРМИНОВА,старший зоотехник управлени я сельского хозяйства.

Остро стоит вопрос подбора кадров. Сейчас не хватает трех доярок и ветработника. Решать его в наших условиях очень сложно.Переходный период на зимне-стойловое содержание обычно проходит в совхозе очень трудно. Корма есть, но ж ивотные в достаточном количестве их не получают. Почему? Единственной причиной, на мой взгляд, является отсутствие надежных подъездных путей. Подвозка кормов в период бездорожья превращается в целую проблему. Отсюда и снижение продуктивности.Здесь и потери кормов, которые втаптываются в грязь.Главным вопросом в животноводстве на сегодня является благоустройство территорий ферм, строительство подъездных путей. Это значительна облегчит труд животноводов. И  в период перехода от летнего на зимне-стойлово* содержание скота и наоборот н<е будет существовать вопроса с подвозкой кормов.
В. ЧИКИШЕВ, председатель Кодочиговского сельаэвета.

ПОСИЛЬНЫЙ

ИЗ-ЗА ПАРТЫ НА ФЕРМУНовые славные традиции прочно! утверждаются в сельских хозяйствах Московской области. П о примеру выпускников средних школ Луховицкого района, поступивших работать на фермы: и комплексы, в колхозе «Авангард», Волоколамского района создан комсомольско-молодежный животноводческий отряд «Надежда» из выпускников сельской Спасской средней школы. Этот трудовой коллектив получилновую ферму на 200 коров. Мастера машинного доения

работают здесь с двухсменной организацией труда по скользящему графику, с двумя выходными днями. М ежду отрядом и правлением колхоза заключен трудовой договор.На снимке: мастера машинного доения отряда «Н адеж да» (слева направо) комсомолки Татьяна Курочкина, Татьяна Крючкова и Наталья Семкина проверяют работу молоко-провода! на новой ферме.Фото Н . Аки-мова.(Фотохроника Т А С С ).



В РАЙОНЕ ПРОВЕДЕН ДЕНЬ БЕГУНАИ НА СТАДИОНЕВ  П А Р К Е.  Многолюдно было в этот день в парке и на стадионе Тоншаева. То группами; то поодиночке по аллеям трусцой бежали просто любители оздоровительного бега; но все же кульминацией этого дня был кросс, посвященный Всесоюзному Дню бегуна.На старт вышли команды колхозов «Коммунар», Л у ,ть  Ленина», имени Кирова, совхоза «Вякшенерский». Стартуют мужчины на дистанции 1000 метров. В первом забеге уверенную победу одержал представитель команды колхоза «Коммунар» Г. ШимбуеВ', показавший лучшее время — 3 минуты 14 секунд. В следующем забеге с большим отрывом финишировал М . Зайцев с временем 3 минуты 17 секунд, а третье место поделили Е . Поплаухин и С . Тарасов чз колхоза «Путь Ленина».В первом забеге у женщин, которые стартовали на 500 метров, была, очень упорная борьба. Достаточно сказать о том, что на финишную ленточку с одинаковым временем- набежали сразу две участницыГ. Мальцева, из совхоза «Ош- мянский» и Е . Кривощекова из колхоза «Путь Ленина», а отрыв, между ними и пятым местом составил всего четыре секунды. Но победитель определился не в этом забеге. Вот заканчивает дистанцию В. Зайцева из колхоза имени Кирова. Стрелки секундомера показывают 1 минуту 39 секунд,

второе время — У В. Втюри- ной из колхоза «Путь* Ленина», а третье — У С. Чигиринских из «Коммунара».В командном зачете первое место у команды колхоза «Путь Ленина», второе место заняла команда колхоза имени Кирова, а третье — колхоза «Коммунар».Не приняли участия в спортивном празднике команды колхозов имени Тимирязева, «Малокаменский», имени Свердлова, совхозов «Вякшенерский», «Сухоовражный» и «Пч- жемский»,- что не делает честя, руководителям этих хозяйств.После трехлетнего перерыва осенний кросс выиграли шай- гинские школьники, а двухкилометровую дистанцию первым закончил, их лидер А . Юдинцев. В прошлом году победа досталась ему в трудной борьбе, лишь на последнем круге он вышел вперед я показал время 6 минут 24 секунды. Нынче соперники у него были слабее. Он сразу далеко оторвался и финишировал со временем 6 минут 22 секунды.На втором, месте П. Аплетов . из Тоншаевской средней школы, на третьем — М . Ш евченко из Шайгинской школы.Среди девушек на дистанции 500 метров победила. Г а лина Хомякова из Бурепо- ломской школы со временем 1 минута, 38,8 секунды, на втором месте — Галина Слезкина с Пижмы, а третье место со

временем 1 минута 43 секунды поделили Светлана Ломтева и.з Тоншаева и Нина. Тотмина из Пижмы.В итоге общекомандную победу по средним школам, одержали шайгинские спортсмены — 26 минут 26 секунд, в  втором месте тоншаевцы, на третьем — пижемцы.Девушки Посьмилетних школ бежали 300 метров, и ' круг по стадиону с одинаковым временем 55,2 секунды пробежали Валентина Зайцева из Шайгино и Надежда Новикова из Лесозаводской школы.Интересная борьба развернулась в общекомандном зачете. Шайгинские девушки оказались сильнее лесозаводских, но ле- соэаводские юноши. уверенно обыграли шайгинцев и вывели свою школу на первое место. Третье место — у точ- шаевцев.Приводим результаты командной борьбы: Лесозаводскал школа — 7 минут 15 секунд, Шайгинская — 7 минут 19,8 секунды, ТоншаевсКая — 7 минут 41,2 секунды, Пидьменер- ская — 7 минут 53 секунды, Пвжемская — 7 минут 54,2 секунды, Соловьевская — 8 минут 18,4 секунды, Ошмин- ская — 14 минут 26,4 секунды, Буреполомская — 15 минут 02 секунды..
В. ЖУРАВЛЕВ, председатель райспорткоммтета. 
А. КЛЕШНИН, председатель райсовета Д С О  «Урожай».

КТО ВПЕРЕДИ? ОЧКИ СПАРТАКИАДЫСпартакиада школьников набирает темпы. Массовые соревнования в средних и вось: милетннх школах позволяют отобрать в команды самых сильных спортсменов, которые защищают честь своих -коллективов.Сейчас зачетные очки имеют девять восьмилетиях школ, а- первенство захватила Лесоза- водская школа (учитель физкультуры С. В . Березин) — 26 очков, тоншаевцы имеют

21 очко, третье место занимает Письменерокая школа — 19 _ очков, у шайгинцев — 18 очков, у -  буреполомцев — 13, 9 очков у команды Селков- ской .школы, 8—у Пи.жемской, 7 — у Соловьевской и _6 — у О  шм инокой.Борьба среди этих, школ обещает быть . напряженной, у каждой команды есть свои виды, в которых команда планирует, набрать наибольшее количество очков. А  победите

лем станет тот, кто пройдет все соревнования наиболее ровно, но финиш еще далеко —• весной следующего года.Напряженная борьба идет среди средних школ. Лидер — Пижемская средняя школа (учитель физкультуры А . В. Томилов) набрала 11 очков, а всего на одно очко меньше у тоншаевцев, и на два — у шайгинцев, 7 очков у команды Буреполомской школы, 4 — у Ошминской средней школы.
В. НИКОЛАЕВ.

ЧЕСТЬ КОЛЛЕКТИВА

НА СТАРТ НЕ ЯВИЛИСЬЧесть класса, честь' школы, честь предприятия или колхоза защищать доверяют далеко, не каждому, и перед любым конкурсом или, соревнованием в любом коллективе идет отбор лучших из лучших. Нелегко попасть на районную математическую олимпиаду, а. тем более на областную, надо быть сильным и ловким, чтобы защитить честь школы на районных соревнованиях.' Но и в то же время почетно.Каждый должен отдавать себе отчет, выступая на. соревнованиях. Ведь любой участник представляет коллектив, в котором проходят школьные годы. А  школа — второй дом. Н о, к сожалению, многие не дорожат честью родной школы. Об этом еще раз можно было судить по последним соревнованиям — комсомольско- профсоюзному кроссу. Н акануне в райопорткомитет поступил» заявки, в которых были названы фамилии участвующих в этих соревнованиях. Но из Тоншаевской средней школы на старт из сорока заявленных участников вышли лишь двадцать два. А  где же остальные восемнадцать? О и  готовились к соревнованиям, но на старт не явились. Тем самым поставили в неудобное положение и преподавателя физкультуры. На месте латать дыры в составе было уже трудно.А ведь среди них и. те, кто мог вполне принести команде зачетные очки. Это М . П у ш к о в а - и .  Е . Бондарева.. из Тоншаевской средней школы,B. Онучин, И . Баруткина из Пижемской средней школы,C . Шустова и Л . Степанова из Шайгинской средней школы.В итоге, конечно, все дело здесь не в очках и секундах, а гораздо глубже. Эти ученики не дорожат честью своего коллектива,, честью своей школы. Здесь налицо уже промахи в воспитательной работе и классных руководителей, всех тех, кто причастен к их воспитанию.И еще об одном хотелось бы сказать. Участники соревнований выступали в такой форме, что отличить команду от команды было невозможно. А ведь выступление в форме родного коллектива тоже дисциплинирует человека..
А. ПЕРМИНОВ.

В КОЛЛЕКТИВАХ ФИЗКУЛЬТУРЫ ЧТОБЫ СНЯТЬ НАПРЯЖЕНИЕЧем известен в районе колхоз «Путь Ленина»? Прежде всего тем, что в этом году получил самый высокий .урожай зерна и картофеля, успешно оправился с планом продажи государству этих культур. Досрочно выполнил годовые планы продажи молока и мяса государству. Все это не так просто.Славится это хозяйство, наряду с делами производственными, и делами спортивным». Молодежь колхоза всегда активно занимается физкультурой и. спортом.— Без опорта нам никак нельзя, — говорит агроном Вера Втюрина. —  В страдную

пору уборки урожая или посевной много, труда вкладывают в общее дело наши комсомольцы, а преодолеть все этч трудности нам и помотает физкультура, К тому же, это сбрасывает нервное напряжение, да и помогает быть всегда в форме.В разговор вступает секретарь комсомольской организации Александр Чесноков:— Спортивный сезон в этом году очень интересный: зимой — Всесоюзный день лыжника, соревнования на призы районной газеты, сейчас — День бегуна. И мы не сидим сложа руки, а активно участвуем п, этих соревнованиях.

С  тех пор, как в календаре появился День бегуна, намного популярнее в районе стал осенний комсомольско-профсоюзный кросс. В группе колхозов, совхозов и промышленных предприятий и нынче не было равных коллективу физкультуры колхоза «Путь Денина». В личном- первенстве призерами стали агроном Вера Втюрина, шофер Евгений Поплау- хин, строитель Сергей Тарасов,Их активно поддержали зоотехник Елена Кривощекова,ветфельдшер Марина Середина, оператор К З С  Леонид Зайцев,' Таисья Перевалова.В колхозной конторе — спор* тивнын стенд. Здесь кубки,

дипломы, вымпелы, завоеванные на Всесоюзном дне лыжника, соревнованиях на призы районной газеты «Тоншаевский колхозник», и вот еще один приз добавился в коллекцию..— Сейчас будем готовиться к открытию зимнего сезона, и неплохо бы нашему райсовету Д С О  «Урожай» провести Спартакиаду, включив в нее те виды спорта, которые культивируются в наших колхозах и совхозах, . -----говорят участники команды.Это говорит о том, что мы еще не раз увидим в числе победителей и призеров соревнований команду, передового колхоза «Путь Ленина».
А. ДАНИЛОВ.

ФИЛЬМЫН Е Д Е Л ИВы сможете увидеть новыйЧехословацкий художественный- фильм «Кто приходит в полночь». Н а  инкассаторскую машину, которая везла деньги для сельскохозяйственного кооператива, было совершенодерзкое нападение, в результате" которого бандиты похитили миллион крон, тяжелоранили кассира и шофера.Грабители скрылись, не оставив никаких следов. Работники следственных органов в затруднении: ведь преступником мог быть любой членкооператива, знавший дорогу, по которой кассир возил деньги, и время доставки зарплаты. И все же бандитов удалось разоблачить: они самиобнаружили себя, не поделив награбленного.Эта история началась со свадьбы. «Давай поженимся»— решили двое: капитан в отставке Суворин и старший инженер Елена Воронова, Решили почти в шутку, в случайном разговоре, будучи едва знакомы друг с другом.У  обоих не сложилась семейная жизнь, оба уже не очень молоды. В этом браке они увидели спасение от одиночества, последнюю возможность обрести близкого человека. Но вот позади свадьба — их совместная жизнь началась. Началась с открытия, что они не только совершенно , разные, но все еще мало зна- *комые друг с другом. Осознав это, Елена стала раскаиваться в своей поспешности. И брак мог разрушиться также легко, как и совершился... Что произошло позже, вы сможете узнать, посмотрев новый белорусский художественный фильм «Давай поженимся».
Н. РОДИОНОВА,методист киносети.

Подсолнух необычайных размеров (на снимке) вырос на приусадебном участке садовода из Швейцарии. Чтобы посмотреть, как цветет «великан», ему приходится пользоваться лестницей.Фото Кейстон—Т А С С .! Редактор
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